

F3.10 Subventionen

Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende

Bericht Beschlussesantrag

13 Mitglieder des Gemeinderates haben am 3. September 2020 folgenden Beschlussesantrag eingereicht:

"Wir bitten das Büro des Gemeinderates, für die Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende einen Ideen-Wettbewerb zu lancieren.

Begründung

Für die Verwendung des ZKB-Zustupfs hat es schon verschiedene Vorstösse gegeben. Der von den meisten befürwortete Ansatz ist, das Geld je zur Hälfte vom Stadtrat sowie vom Gemeinderat für spezielle Projekte zugunsten der Dietiker Bevölkerung einzusetzen. Dabei könnte jede Gemeinderätin, jeder Gemeinderat 1/36 der Summe für ein von ihr/ihm prädestiniertes Projekt einsetzen.

Ein möglicher Ablauf des Ideen-Wettbewerbs wäre folgender: Mitglieder des Gemeinderates können einzeln oder in Gruppen Projektideen zuhänden des Büros einreichen. Diese werden gesammelt und im Frühling 2021 anlässlich einer Gemeinderatssitzung während z.B. 5 Minuten präsentiert. Anschliessend teilt jedes Mitglied mit, für welches Projekt es seinen Anteil einsetzen möchte.

Die Projekte mit den entsprechenden Kostenzusprachen werden dem Stadtrat übergeben. Dieser erarbeitet daraus Kostenvorschläge für das Budget 2022. Je nach Kostenzusprachen könnten die Projektideen dabei umfangreicher gestaltet werden oder der Stadtrat hätte in diesem Prozess die Möglichkeit, mit seinem Anteil der Dividende einer weniger nachgefragten Idee doch noch zur Realisierung zu verhelfen.

Über die genaue Umsetzung bzw. die Richtlinien dieses Ideen-Wettbewerbs soll das Büro dem Gemeinderat möglichst zeitnah Bericht erstatten."

Mitunterzeichnende:

Konrad Lips	Anton Felber	Markus Erni	Nadine Burtscher
Michael Segrada	Eveline Heiniger	Thomas Gartmann	Pascal Stüssi
Rudolf Marty	Peter Metzinger	Esther Wyss-Tödtli	Sven Johannsen
Olivier Barthe			

Das Büro des Gemeinderates erstattet dazu wie folgt Bericht:

An der Sitzung vom 3. Dezember 2020 wurde zum gleichen Thema das Postulat der Fraktionen CVP, FDP und Grüne mit dem folgenden Wortlaut genehmigt: *"Der Stadtrat wird eingeladen, anhand des unten beschriebenen Rahmenkonzepts zur Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende, ein Umsetzungskonzept (oder Varianten) zu erarbeiten."* Das Postulat sieht sich in Ergänzung zum Beschlussesantrag.

An der Bürositzung vom 14. Januar 2021 wurden der Beschlussesantrag sowie das Postulat beraten. Die Fraktionen wurden danach mittels Protokollauszug aufgefordert, bis am 31. März 2021 ihre Ideen und Vorschläge zur Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende dem Büro des Gemeinderates

Sitzung vom 14. Januar 2021

einzureichen. Bis zum 31. März 2021 haben alle Parteien eine Rückmeldung gegeben ausser die GLP. Die Vorschläge der Parteien wurden in Anträge ausformuliert und dem Stadtrat zur Prüfung und Beantwortung bis am 30. Juni 2021 vorgelegt. Nach Antwort der Abteilungen werden das Büro und die Finanzabteilung gemeinsam einen Bericht und die Anträge für die Verwendung der ZKB-Dividende für den Gemeinderat vorbereiten. Somit wurde das Anliegen des Beschlussesantrages, einen Ideenwettbewerb zu lancieren, ausgeführt.

In der Zwischenzeit hat auch die Finanzabteilung ihren Bericht zum Postulat zur Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende verfasst; dies im Sinne der Zusammenarbeit zwischen der Finanzabteilung und dem Büro des Gemeinderates. Der darin aufgezeigte Prozess veranschaulicht die Abwicklung in Schritten und soll die rechts- und revisionskonforme Umsetzung der Anliegen der Fraktionen ermöglichen. Die Aufteilung der Beträge ist ebenfalls im Bericht ersichtlich.

Beide Vorstösse, der Beschlussesantrag sowie das Postulat werden zur Berichterstattung an der Gemeinderatssitzung vom 1. Juli 2021 traktandiert.

Beschluss:

Zum Beschlussesantrag vom 3. September 2020 betreffend Verwendung der ZKB-Jubiläumsdividende wird im Sinne der Ausführungen Bericht erstattet.

Mitteilung durch Protokollauszug an:

- 13 unterzeichnende Mitglieder des Gemeinderates;
- Sekretariat Gemeinderat;
- Mitglieder des Gemeinderates.

NAMENS DES BÜROS DES GEMEINDERATES


Catherine Peer
Sekretärin


Patricia Meyer
Sekretärin

versandt am: 15. Juni 2021